



懸け橋

練馬区立石神井西中学校
学校だより 第2号
平成28年5月20日
校長 松丸 晴美

「多様性と調和」

色とりどりの花と青葉が青い空に映える季節になりましたが、早くも日中は汗ばむ日が続きます。GWが明け2週間たった学校では、本格的な運動会練習が始まりました。

始業式に話をした「チェンジ」「チャンス」「チャレンジ」の「3つのC」を意識して学校生活を送る多くの生徒の姿を感じます。

進級・進学は自分を変える最大のチャンスですが、新しい環境に慣れることや大変な面もたくさんあります。また、勇気を出してチャンスをつかんでも、思うようにいかない事もあります。勇気を出して挑戦しても、目の前のハードルの高さに足がすくむこともあります。人は上手くいかなくなると、つい下を向いてしまいがちになります。でも、下を向くと光があたり、視野が狭くなって周りが見えにくくなってしまいます。

そのような時こそ、坂本九さんのヒットソング「上を向いて歩こう」の歌詞にあるように顔をあげて光をあて、視野を広げてほしいものです。きっと道は拓けると信じています。



さて、ようやく東京オリンピック・パラリンピックの公式エンブレムが決定しました。

制作者の野老朝雄（ところ あさお）さんによると、『歴史的に世界中で愛され、日本

では江戸時代に「市松模様（いちまつもよう）」として広まったチェッカーデザインを、日本の伝統色である藍色で、粋な日本らしさを描いた。形の異なる3種類の四角形を組み合わせ、国や文化・思想などの違いを示す。違いはあってもそれらを超えてつながり合うデザインに、「多様性と調和」のメッセージを込め、オリンピック・パラリンピックが多様性を認め合い、つながる世界を目指す場であることを表した。』とあります。



（公益財団法人東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会HPより）

635人の生徒がいれば、635の育ち、個性、考えがあるでしょう。お互いを認め合い尊重し合って生活していくことは、容易ではないかもしれません。

運動会などの学校行事や部活動は、取組みや練習の過程を通して、自分とは異なる考えや個性をもった人たちと、どう調和しながら力を発揮するかを学ぶ、日本の学校教育ならではの活動だと思います。

来る6月4日（土）の運動会に向けて、クラスの仲間とともに、心と力を合わせて練習に取り組み、達成感や感動を味わってほしいと願っています。

離任式がありました

5月6日（金）に、昨年度まで本校で勤務された先生方をお迎えして離任式を行いました。6名の先生方が参加して下さり、代表生徒から感謝の言葉をお伝えし、花束をお渡ししました。

各先生方からは、在校生に向けて、これからの学校生活を充実させるための励ましの言葉と、ともに石神井西中学校を発展させてきてくれたことへの感謝の言葉を頂きました。

離任された先生方とは学習の場や部活動の場がかかわりのある2、3年生は、それぞれの先生方のお話をしっかりと受け止め、立派な態度で式に臨んでいました。

離任された先生方に、進級して1ヶ月の間でさらに成長した生徒の姿を見て頂き、また、初めて会うことになる1年生も立派な態度で話を聞いていたことも含めると、より石神

井西中学校を発展させてくれることを期待させてくれる式でした。

式の最後には、離任された先生方の新しい職場でのご活躍と、これまでの感謝の気持ちを込めて、吹奏楽部の演奏と大きな拍手でお送りしました。先生方ありがとうございました。



ALT 紹介エリーサ先生が着任しました

My name is Elisa McCabe. I am the Assistant Language Teacher (ALT) at Shakujii Nishi Junior School this year. This is my second year as an ALT.

I am from Canada and have been in Japan for 1.5 years. In Canada, I was a high school math and science teacher.

I will be at Shakujii Nishi JHS almost every day this year, assisting in the classroom. I look forward to teaching all of the wonderful students here.



私の名前はエリーサ ミケープです。今年度石神井西中学校に英語のアシスタントティーチャー（ALT）として勤務しています。ALTとして働くのは2年目となります。私はカナダ出身で、日本に1年半ほどいます。カナダでは、高校で数学と科学を教えていました。今年度ほとんど毎日、西中でみなさんの英語の勉強のお手伝いをしています。素晴らしい西中のみなさんに英語を教えることを楽しみにしています。



SNSルール（生徒会）と家庭でのルールづくり

小中一貫教育研究グループの取り組みの一環として、「児童・生徒会サミット」を行っています。本校の生徒会が中心となり、近隣小学校の児童と共に一つのテーマについて議論するというものです。昨年度は、“いじめ防止”をテーマに行いました。今年度は、“SNSの利用”をテーマに行う予定です。

近年、SNSの利用が急増し便利になる一方で、様々な事件、トラブルが起きています。中学生も、例外ではありません。急速に広まり、また多様化しているということもあり、その対応は十分とは言えません。本校においても、SNSがトラブルの温床となっていると言っても過言ではありません。外の世界とつながれるSNSは中学生にとっては魅力

的で、依存性が高くなります。従って、学校でも家庭でも情報モラル教育の必要性を強く感じます。

昨年度は、本校でも「SNSルール(生徒会)」を作成しましたが、実際にそれらのルールが守られ、また日頃の指導がどれだけ浸透しているかは、見えにくいものです。そこで、ぜひご家庭でも、SNSを話題にあげ、ご家庭でのルールを確認し合ってみてください。子供が何を見て、誰とつながっているかを把握しにくいからこそ、日頃から話題にあげ、ルールを作ることで、一人一人の情報モラルの意識を高めることができますと思います。

学校はご家庭と協力し、多感な時期を過ごしている生徒一人一人が健全に成長していけるようにしていきたいと思っています。

学校支援コーディネーターの活動とステップアップ教室の紹介

今年度より、練馬区学校・地域連携推進事業の一環として「学校支援コーディネーター」が配置されました。

本校では 内野 文恵 様を委嘱し4月より活動していただいています。学校支援コーディネーターは学校の要請に基づき、教育支援活動に必要な人材の確保および配置ならびに学校と外部人材等との連絡調整を行うことを活動内容としています。

年度初めの活動としては、3学年で行う高齢者福祉施設でのボランティア体験活動の体験先の確保をしていただいています。地域に点在するデイサービスや特別養護老人ホーム等の施設に出向き、受け入れを依頼した

結果、多くの事業所から快諾のお返事をいただくことができました。

今後も、本校で計画している様々な事業について地域人材の発掘、登用に尽力していただく予定です。

また、学校・地域連携推進事業の一環として、2、3年生対象の数学ステップアップ教室も始まりました。毎週火曜日と木曜日の2日間、放課後に、高山秀紀先生、保知巡先生、奥野玲央先生の3名の学習支援員をお迎えして放課後補充教室を行います。

どの活動も生徒の力となる取り組みになるよう力を入れて参ります。

お知らせ その1

学校連絡メールへのご登録ありがとうございました。これまでPTAからのお知らせや1年生へ臨海学校の日程についてを配信しましたが、以下の日程で一斉テストメールを流させていただきます。ご承知おきください。登録したのに受信できない場合は25日にお子様を通じて担任にご連絡ください。

●日時 5月24日(火) 8時00分 対象：登録者全員

部活動表彰の記録

●陸上競技部

武蔵野市市民体育大会 (5/1)

中学女子走幅跳 第1位 若佐日和 4m82
中学女子 800m

第1位 窪田優菜 2分23秒07

中学女子3年 100m

第2位 土屋くるみ 13秒56

中学女子砲丸投

第3位 長谷川理実 9m79

豊島区春季大会 (5/3)

女子共通 800m 第1位(タイムレース1組)
窪田優菜 2分26秒28

東京都地域別大会 (5/14, 15)

女子西部共通走高跳

第3位 宮本愛未 1m41

第7位 三好亜実 1m38

女子西部共通走幅跳

第5位 若佐日和 4m59

女子西部共通砲丸投

第5位 長谷川理実 9m46

女子西部共通 4m×100m

第4位 田中、窪田、鈴木、土屋 53秒10

●卓球部

練馬区春季大会 (4/29, 5/3)

卓球女子の部 団体 第3位
男子ダブルス 第3位

來生京介・佐藤早和紀

男子シングルス 第1位 來生京介

女子シングルス 第3位 吉岡桜子

女子シングルス 第5位 干場杏寿

女子シングルス 第5位 鈴木菜々子

●女子バスケットボール部

第3ブロック大会 (5/3)

準優勝→都大会出場

●男子バスケットボール

第3ブロック大会 (5/3)

第3位→都大会出場

●バドミントン部

練馬区春季大会 (5/4)

女子シングルス 第3位 松井 美優→Bブロック(第3、第4合同ブロック)大会出場

お知らせ その2

学校ホームページをご覧ください

皆さんは石神井西中学校の学校ホームページをご覧になったことがありますか。本校では毎日、生徒たちの活動を「できごと」のページで、写真入りで紹介しています。その他にも「給食」のコーナーで毎日の給食も栄養士のコメント入りで紹介しています。これからも一層、内容を充実させていきますので、まだご覧になったことがない方は是非一度ご覧ください。

石神井西中学校公式ホームページ [検索](#)

情報モラル教室のご案内

前ページでもSNSについて取り上げましたが、本校では6月10日(金)午後2時10分より2時55分の予定でKDDIスタッフによる情報モラル教室を開催します。

対象は1、2年生生徒と全校の保護者です。後日お知らせが配布されますので是非ご参加ください。

運動会のご案内

石西魂・石西愛～気合・勇気・友情・絆～

6月4日(土) 予備日7日(火)

入場開始 8:50

(右絵は美術部の生徒がデザインした教職員スタッフTシャツの図案です。)

